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“公司自2015年成立以来，主要
致力于新的声学结构和声学材料的
研究开发，为建筑、机械等行业客户
提供专业完善的产品及解决方案。”
程曼是上海钟音环保设备有限公司
声学工程师，路演现场，她正在陈述
着公司的项目发展历程。她指出，作
为环保类高新技术企业，内部有专业
且经验丰富的工程师、技术服务团队
和生产制造团队，在大家的努力下，
申请了多项发明专利，且目前公司的
初代产品已经成型，正在部署后续的
升级和优化。

“产品除了申请专利外，还有哪
些知识产权保护呢？”专家提醒程曼，
仅仅申请专利是不够的，先进的新材
料技术需要做好保密工作，以避免行
业内的复制现象和不良竞争的出现。

对此，程曼坦言，感谢专家们善
意且及时的提醒。在今后的合作中，
将与加工厂等签订保密协议，加强产
品的知识产权保护。

上海罄怡科技有限公司总经理、
科技市场部经理和技术部经理共同
出现在分赛会场。在他们看来，创新
创业大赛是很好的项目展示机会，尤
其公司作为国有企业下属子公司，于
去年刚刚成立，应该多多面向市场，

向外界学习，并互相交流。
据了解，“易享家社区”是公司的

核心业务，旨在利用基于互联网的信
息化、智能化管理手段，转变传统管
理模式，实现物业公司降本增效、提
高服务能级、丰富服务内容，提升业
户生活体验的目的。“我们主要致力
于信息化管理系统的开发和运营，推
出巡航管家系统、线上报修系统、催
缴费系统、设备管理系统等智能化平
台，为居民提供便捷贴心的服务，共
同创造美好生活。”

对于公司的项目，总经理袁宝很
有信心。他指出，虽然目前处于平台
建设初期，但公司已与多家优质服务
供应商建立了合作关系。同时，与政
府相关职能部门对接，为其提供技术
支持服务，实现平台数据共享和管理
流程的衔接，解决最后一公里的问
题，致力于成为政府打造智慧社区的
供应商。

“当然，我们的盈利模式还需要
接受市场的检验。”谈及路演感受，袁
宝直言，虽然之前接受过路演培训，
但在现场时间的把控上还需要再注
意。同时，他表示，希望公司能够直
面市场的挑战，展示项目的同时，获
得更多的资源和合作发展机会。

“创业在上海”静安区冠生园分赛点火热开赛

登台亮剑展新时代创业青年风采
浓厚的创新氛围，十足的创业干劲，让上海成为全国“双创”的高地。近日，由上海市科委主办，上海市科创中心、静安区

科委、静安区众创空间联盟及冠生园梦创空间联合承办的2019“创业在上海”国际创新创业大赛静安区冠生园分赛在新闸路
1418号开赛。当天，56家企业的选手激情路演，项目聚焦互联网及移动互联网、电子信息、先进制造、新能源及节能环保4个
领域，展现了新时代青年创新创业的风采。 青年报记者 明玉君

上午9时，分赛点的2个分赛会
场开始同步进行大赛评审，专家们对
项目的核心技术和商业模式频频发
问并提出建议，与选手展开了热烈的
互动交流。

“影视营销的行业规模巨大，竞
争也非常激烈，你们的优势体现在哪
里？”“我们现在还处在起步阶段，主
要依托上海电影学院的资源，进行影
视大数据的精准分析。”路演现场，面
对专家的提问，上海锐动信息技术有
限公司创始人王磊沉着应答。

在营销领域深耕近10年之后，
他于 2016 年带领团队切入影视营
销，打造影视大数据精准营销平台。

“我毕业于上海电影学院数据挖掘专
业，可以说既是技术出身，又有文创
背景。”

除了探索大数据技术在影视行
业中的落地和应用外，他表示，未来
还将尝试IP孵化与剧集创作。对此，
专家建议他不要大而全，应该精准定
位，专注在影视营销分析领域，深耕
并逐步拓展市场。

“专家给出的建议很专业，我们
也会悉心听取。”王磊坦言，接下来，
将继续带领团队在市场中学习，持续
打磨和优化产品，提升企业竞争力。

正在候场的姜铭祥是一位内容
创业者。当年，为了心中的动漫梦，
他在家人朋友的反对声中，毅然退

学，学习动画制作。多年行业积累
后，他于2015年创立了紫狼动漫制
作（上海）有限公司，致力于打造有价
值的动漫IP内容。

然而，创业光有激情和情怀还不
够，尤其在2017年公司专注原创动
画后，长达一年多的时间都在研发，
投入了大量的资金和精力。“不只烧
钱，有时为了完成一个满意的创意，
我们一稿一稿地修改，经常团队工作
到深夜，非常辛苦。”

很少参加创业大赛的他，这次在
朋友的推荐下来到了“创业在上海”
大赛现场。在他看来，深耕内容的同
时，产品还要接受市场的检验，尤其
创新创业大赛是很好的项目展示和
交流平台。“我们目前开发制作的
《UN world》动画即将面世，未来将在
此基础上，推出互动游戏、大电影等
一体化产品，打造IP产业链，实现IP
价值最大化。”

走出路演室，姜铭祥再次接受了
青年报记者的采访。他表示，专家的
提问犀利且精准，直切项目关键，尤
其有关产品落地及盈利方面的问题
和建议，让他深受启发，受益颇多。
他坦言，这些意见并非泼冷水，而是
教会自己要冷静，创业不能仅凭一腔
热血。回去将和团队就动画上线后，
实际的推广和收益等问题再进行细
致的梳理和考虑。

一天的路演结束，专家们分别从

不同角度对青年创新创业发表了看

法，并提出了相应的建议：

●创新创业大赛，是很好的项目

展示、学习和交流的平台。这些大赛

的连年举办，对于创新创业起到了一

定的帮助和指导作用。但创业团队对

于创业大赛的重视程度还需要提高。

切忌抱着走过场的态度来参赛，也不

要仅把大赛当作申请创业资金的渠道

和环节，而应该重视路演，借助大赛的

平台展示项目与团队的风采。

●如今，创新创业热情持续高

涨，大赛现场也不乏创业老兵的身

影，他们执着追梦、永不言弃的创业

精神令人钦佩。但也希望有更多年

轻人加入到创业队伍中来，用创意和

先进技术带动更多行业的变革和转

型发展。

●纵观近几年的创业大赛，路演

项目的质量呈现持续上升的趋势。

创业团队更加专注业务和产品的打

磨，商业模式更加清晰、务实，在脚踏

实地中寻求发展。但也有部分创业

者对于市场的调研和了解不够充分，

项目的落地和资源集成能力都较弱，

需要向外界寻求更多的创业指导、帮

助和支持。

“创业在上海”国际创新创业大
赛作为一年一度的创业赛事，受到了
多方关注。尤其各分赛点，各自从自
身特色出发，为众多创业者当好“店
小二”，提供政策、培训等服务，帮助
他们离实现梦想更近一步。

据悉，大赛前夕，为更好地帮助
参赛企业备战创新创业大赛，冠生园
梦创空间作为静安区常规赛三个分
赛点之一，结合自身优势和资源，邀

请了上海创赛专家导师团成员，为参
加创新创业大赛的企业就路演评分
要点、大赛的流程以及商业计划书撰
写、项目路演等知识及其实务进行了
赛前培训与辅导。

值得一提的是，梦创空间还借助
母公司及青促会力量，成立了青年志
愿者队伍，并于比赛当天，分布于赛
点的各个角落，为创业者提供贴心服
务。

冠 生 园 梦 创 空 间 ，是 冠 生 园

（集团）与上海市青年创业就业促

进会共同合作，为大学生及青年

创业群体提供的公益性创客孵化

器。

不忘初心，冠生园梦创空间，每

年向早期的青年创业者开放免费的

办公名额，同时提供工商税务、政策

申报、法律服务、投融资对接等全方

位的创业服务。

希望有更多青年加入创业队伍

为创业者提供赛前培训与现场服务

不忘初心，百年服务创新精神不变

专家评审为创业项目把脉

敢于直面挑战期待更多发展

冠生园梦创空间志愿者为创业者提供贴心服务。 受访者供图
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企业有话说


